

Fecha: 19-06-2024

Medio: Diario Concepción

Supl.: Diario Concepción

Tipo: Noticia general

Título: Empresas dañadas por sistema frontal: Gobierno identifica más de 60 en toda la Región

Pág.: 14

Cm2: 809,8

VPE: \$ 973.378

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
8.100
24.300
 No Definida


FOTO: CEDIDA

Edgardo Mora Cerda
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Las consecuencias de las recientes inundaciones han tenido impacto en una serie de inmuebles que van desde hogares particulares hasta galpones, pero también en dependencias de empresas de distinto tamaño.

En el inicio del catastro respectivo, hasta ahora, se han detectado al menos 60 empresas formales del territorio regional en esta condición, como confirmó el Ministerio de Economía.

"Por el momento llevamos un poco más de 60 empresas formales que han sido catastradas que es información obtenida hasta el lunes", afirmó Javier Sepúlveda, seremi de Economía, Fomento y Turismo de Biobío, quien adelantó que "estaremos recorriendo la Región durante los próximos días y hasta que llegemos a la última empresa afectada".

Sepúlveda agregó que "estamos realizando la aplicación de la Ficha de Emergencia de Empresas y Cooperativas desde el día viernes (14 de junio), desplegados con un equipo de 15 a 16 personas que son funcionarios públicos de Corfo, Sercotec, Sernatur y Sernapesca en distintas comunas como Curanilahue, Los Ángeles, Arauco y Nacimiento. Este martes sumamos Lota y en cada una de estas comunas estamos coordinados, tanto con los municipios locales como con las distintas organizaciones, asociaciones gremiales o cámaras de comercio".

Afectación

Javier Sepúlveda, explicó además que lo que realiza el trabajo de catastro es levantar la información para caracterizar la afectación productiva en términos del daño material total en infraestructura, en equipamiento, maquinaria y mercadería. "Para que a par-

SE EVALUARÁN LOS INSTRUMENTOS DE APOYO

Empresas dañadas por sistema frontal: Gobierno identifica más de 60 en toda la Región

Se han realizado los primeros catastros. Seremi del ramo adelantó que continuará el levantamiento de información, en terreno, y con ello el número podría aumentar. CPC Biobío espera que el Ejecutivo entregue ayudas, por afectación productiva por medio de Corfo y Banco Estado.

1.500

agricultores afectados en la Región es la cifra que entregó CPC Biobío, como parte de la afectación productiva.

tir de ahí poder diseñar un instrumento de apoyo que les permita recuperarse parcial o totalmente", detalló.

Del mismo modo, Sepúlveda aclaró que "no existe ningún anuncio oficial respecto de cuáles serán los instrumentos (de apoyo) para esta ocasión, lo oficial es que estamos realizando el levantamiento de la afectación a través de la aplicación de la Ficha de

Emergencia de Empresas y Cooperativas. Posteriormente, una vez que se cuente con la información levantada, en los próximos días, tendremos la definición de cuáles serán los instrumentos de apoyo para estas empresas".

Álvaro Ananías, presidente CPC Biobío, gremio que agrupa a empresas del sector productivo regional, indicó que la entidad ve con preocupación los efectos de las inundaciones. "Estamos preocupados porque esto está afectando a 1.500 agricultores dentro de los cuales hay pequeños y medianos que tienen problemas para financiar todo lo que significa reparar sus suelos. En ese sentido, esperamos que luego, el Gobierno, a través del Banco del Esta-

do, la Corfo, rápidamente reaccione y que se emitan créditos de emergencia para que esto pueda funcionar", dijo.

El dirigente gremial agregó que "si bien desde la perspectiva de la producción frutícola, de la producción alimentaria no vemos riesgos importantes, sí vemos riesgos importantes en los pequeños y medianos productores agrícolas principalmente frutícolas, horticolas y todas las que sufran el impacto de esto".

Según el representante local de la CPC, la próxima etapa que será la de invertir en la recuperación de suelos, significará una inversión de unos "3 mil dólares por hectárea, que de alguna forma tienen que financiar para po-

der llegar antes de octubre que es la fecha donde empiezan los regadíos para el verano con los suelos reparados, toda la infraestructura hídrica y canales funcionando".

Hay que recordar, que en el ámbito de la agricultura, se estiman más de 1.000 afectados en la región del Biobío donde las comunas más dañadas corresponden a Arauco, Curanilahue, Santa Juana, Cañete y Los Ángeles, entre otros, según adelantó Esteban Valenzuela, ministro de Agricultura.

Tras ser requeridos por Diario Concepción, desde el Municipio de Santa Juana informaron que hasta el momento son más de 300 los agricultores afectados por el frente, quienes han perdido invernaderos, galpones, diversa infraestructura agrícola, insumos y otros.

En el transcurso de este martes, la alcaldesa, Ana Alborno; junto al ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela; la seremi de Agricultura, Pamela Gatti; y funcionarios municipales estuvieron en terreno entregando insumos y alimento para animales.

Emergencias anteriores

Acerca de las acciones que está llevando a cabo el Ministerio de Economía en la zona, el seremi, Javier Sepúlveda, resaltó que "esto está en línea con lo realizado en emergencias anteriores, tanto de los incendios forestales del 2023 como en las inundaciones del invierno de ese mismo año donde estuvimos apoyando a cientos de empresas formales con apoyos de Sercotec, con subsidios de hasta \$ 10 millones y también con apoyos de Corfo que fueron subsidios de hasta \$ 50 millones".

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl
 contacto@diarioconcepcion.cl

